



**ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE MARIA ELENA
COORDINACION DE COMUNICACIONES Y CULTURA
CUENTA PÚBLICA 2013**

La Ilustre Municipalidad de María Elena, a través de su Coordinación de Comunicaciones y Cultura, no ha establecido nuevos convenios con entidades públicas ni privadas en el ámbito de la Cultura, manteniendo aquellos que continúan vigentes, aún cuando su accionar cultural ha continuado financiándolo con recursos propios.

La vigencia de sus convenios y vínculos permanentes se mantiene con el Consejo Nacional de la Cultura y las Artes, Área de Comunicaciones y Asuntos Comunitarios de la Empresa SQM, Departamento de Asuntos Culturales de la Municipalidad de Tocopilla, las Universidades de Antofagasta y Católica del Norte, el Museo de Historia Natural y Arqueológica y la Corporación de Cultura y turismo de Calama, el Museo de la Fundación “Ruinas de Huanchaca” y el Teatro “Pedro de la Barra” de Antofagasta, la Agencia local de la Caja de Compensación “La Araucana”, el Conjunto de Proyección Folclórica “Tierra Nueva” de Calama, Compañía de Teatro “Antifaz” de Iquique, el Consejo Regional de la Cultura y las Artes de Antofagasta y la Fundación Nacional Para la Superación de la Pobreza. El Programa Servicio País, que se mantuvo por varios períodos participando en actividades municipales en cultura y otras instancias, decidió cerrar este año su ciclo en la pampa.

ILUSTRE MUNICIPALIDAD
MARIA ELENA

SÍNTESIS DE LAS PRINCIPALES ACTIVIDADES CULTURALES DESARROLLADAS DURANTE EL PERIODO

-Programa 3x3 + Cultura, propiciado por el Consejo Regional de la Cultura y las Artes de Antofagasta, con la participación de artistas invitados y agrupaciones de las localidades de María Elena, Sierra Gorda y Tocopilla.



-Concierto de Guitarra Clásica en el Auditorium de la Municipalidad con el destacado músico nacional Bernardo García Huidobro.



-Día del Patrimonio Cultural, con una Feria Patrimonial, tour de conocimiento y muestra artística con elementos locales y la participación de la Estudiantina “Los Pampas” de Antofagasta.



-Espectáculo de danzas y canciones mexicanas con destacados artistas de la nación azteca presentado en la Plaza de Armas de María Elena.



-Exposición pictórica “Iglesias del Norte”, presentada por la artista plástica tocopillana Ana Montero en el zócalo de nuestra casa consistorial.



-Taller de Nanometrajes y Exhibición de cortometrajes premiados en el Festival de Cine “AntofaDocs” 2013, proyectados en pantalla gigante en la Plaza de Armas de María Elena.



-Concierto con las Orquestas Sinfónicas Juveniles de Tarapacá y de la Región Metropolitana de Santiago, presentado por la Fundación de Orquestas Sinfónicas Infantiles y Juveniles de Chile, ofrecido en el zócalo de nuestro Municipio



-Ceremonia Cívico-patriótica en homenaje a los héroes del Combate Naval de Iquique, el 21 de Mayo, en la Plaza de Armas local.



-Presentación artesanal de Flores de Hojalata, traída desde la región de Tarapacá, como una muestra de rescate cultural pampino, ofrecida en el zócalo de la Municipalidad.



Festival Cultural más Feria del Emprendimiento, presentado en la Plaza de María Elena, con interesantes trabajos de los emprendedores locales y actuación de artistas de la localidad e invitados.



-Presentación Folclórica propiciada por el Conjunto “Terralitos” de Tocopilla con participación de Agrupaciones folclóricas de comunas de Santiago y “Bafodech”, de la localidad sureña de Villarrica.



-Ceremonia Cívico-patriótica en homenaje a nuestras Fiestas Patrias y al día de nuestra Independencia Nacional, el 18 de Septiembre en la Plaza de Armas de María Elena.



-Presentación del programa “Ecocinema” con la proyección de cine orientado al cuidado de la ecología, con pantalla gigante, en la Plaza de Armas de María Elena.



-Actividades artísticas, patrimoniales y culturales durante la celebración del Aniversario de la ex Oficina “Pedro de Valdivia”.



-Taller de Fotografías orientado a los aficionados locales propiciado por el Consejo Regional de la Cultura y las Artes, con el apoyo de nuestro Municipio.



-Viaje turístico a la localidad de Ollagüe organizado por la Asociación de Municipalidades Región de Antofagasta, con el apoyo de la Municipalidad de María Elena.



-Taller de Gestión Cultural ofrecido por el consejo de la Cultura y las Artes de Antofagasta orientado hacia los gestores culturales y personas vinculadas a la cultura de María Elena.



-Actividades culturales y patrimoniales con ocasión del Aniversario de la comuna de María Elena.



-Concurso de Muñecos de Año Nuevo, evento tradicional de María Elena, con entusiasta participación comunitaria.



Evento denominado "Olimpiadas de Verano" que tiene actividades sociales, culturales, artísticas y deportivas, desarrollado por la juventud pampina.



-Programa Radial “La Revista Matinal” a través de la emisora local, con notas sobre la actividad municipal, noticias locales, nacionales e internacionales, comentarios de la actualidad local, entrevistas, pinceladas de la historia pampina con hechos y personajes, espacio dedicado a la salud mental, espacio dedicado a nuestro patrimonio y música de entretención, de Lunes a Viernes de 08:00 a 13:00 horas.



-Muestra Itinerante “Nortinizando con Andrés Sabella”, Bus Museo con maquetas de oficinas salitreras y cuadros que muestran gran parte de la obra literaria y periodística de Andrés Sabella.





- Concurso de Adornos Domiciliarios de Navidad orientado a la comunidad.
- Ciclo de Cine comunitario con la proyección al aire libre de películas que han sido éxito de taquilla, con censura para todo público.
- Concurso literario comunal “María Elena en 100 palabras” con participación de miembros de la comunidad.
- Actividad cultural y costumbrista “Cien Pañuelos al Viento”, como una bienvenida al Mes de la Patria, con la participación del Conjunto local “Brotos de Mi Tierra” y la Agrupación Folclórica “Los Guitarreros” de Calama.
- Campeonato Regional de Cueca para las categorías Infante, Padres e Hijos y Enlace Matrimonial, con la co-producción de la Agrupación Folclórica “Brotos de Mi Tierra” y la participación del laureado Conjunto capitalino “Las Comaires”.

Valor de Actividades

Día del Patrimonio Cultural	\$880.000.-
Orquestas Sinfónicas Juveniles	\$550.000.-
Concierto Guitarra Clásica	\$500.000.-
Campeonato Regional de Cueca	\$950.000.-
Concurso “M. Elena en 100 Palabras”	\$600.000.-
Concurso Muñecos de Año Nuevo	\$1.610.000.-
Concurso Adornos Navideños	\$470.000.-
Muestra Folc. “Terralitos”- BAFODECH	\$700.000.-
Muestra “100 Pañuelos al Viento”	\$950.000.-
Festival cultural + feria emprendimiento	\$1.600.000.-
Programa radial	\$2.700.000.-
TOTAL:	\$ 7.210.000.-



INSTITUCIONES, ACTIVIDADES Y PERSONAS APOYADAS POR LA MUNICIPALIDAD EN EL PLANO CULTURAL DURANTE EL PERIODO 2013.

- Escuela Básica D-133 “Arturo Pérez Canto”.
- Liceo Técnico Profesional Humanista Científico “María Elena”
- Centro “Hijos de Pedro de Valdivia” Antofagasta
- Centro “Hijos de Pedro de Valdivia” María Elena
- Centro “Hijos de Coya Sur” María Elena
- Agrupación Folclórica “Amigos de la Cueca”
- Conjunto Folclórico “Brotos de Mi Tierra”
- Encuentro Regional de Bandas Escolares.
- Centro de Adultos Mayores “Juventud Acumulada”
- Jardín Infantil “SQM” de María Elena.



- Academia de Folclore Esc. D- 133 de María Elena.
- Asociación de Rayuela de María Elena.
- Agrupación de Proyección Folclórica “Chañar” de Antofagasta.
- Celebración de la tradicional Fiesta de la “Tirana Chica”
- Participantes comunales a festivales regionales de la voz.
- Parejas comunales participantes en campeonatos regionales y nacionales de cueca.
- Comunidad de Quillagua en Fiesta de San Miguel Arcángel y su tradicional Carnaval del Verano.
- Conjunto vocal “Cantamérica de María Elena.
- Organizaciones comunitarias participantes en Ferias Patrimoniales.
- Artistas y agrupaciones juveniles emergentes.



- Muestra “Recordar es Vivirlo” de María Elena.
- Alianzas juveniles participantes en las Olimpiadas de Verano.
- Agrupación Juvenil Remolino de María Elena.

